
Der Landesschülerausschuss Berlin   -   bei der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie 

 

  Positionspapier des Landesschülerausschusses Berlin
zum G8/G9 Abitur

Während andere Bundesländer derzeit überlegen zu G8/G9 zurückkehren, plädieren wir, der 
Landesschülerausschuss Berlin, dafür, eine generelle fortgehende Wahlfreiheit zwischen 
dem G8- und G9-Abitur zu erhalten.
Es soll gewährleistet sein, dass jede*r Schüler*in in Berlin die Abiturlänge je nach dem 
individuellen Leistungsstand auswählen kann. Das zwölfjährige Abitur ist für leistungsstarke 
Schüler*innen dahingehend ansprechender, da diese dem Leistungsdruck durch den 
Unterricht in den vorherigen Jahren am Gymnasium besser gewachsen sind. 
Des Weiteren gibt es für Schüler*innen, welche an den ISS schon seit der Sekundarstufe I 
unterrichtet wurden, die Möglichkeit, das Abitur nach 12 Jahren abzulegen, indem sie die 
Einführungsphase überspringen. Wir befürworten aber auch die Möglichkeit das Abitur in 13 
Jahren zu absolvieren. Dies ermöglicht ein Jahr außerhalb der Abiturwertung,  in welchem 
auf die individuellen Bedürfnisse eingegangen werden kann.
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